
Ahabilidade de um gru-
po teatral da terceira
idade será mostrada

na edição do mês de abril do
Projeto Segunda Cultural da
Assembléia Legislativa. Na
próxima segunda-feira (4), o
Plenário do Palácio Joaquim
Nabuco se transformará em
palco para o grupo Talentos
da Terceira Idade, que ence-
nará o espetáculo O Encontro
de Antônio Cobra Choca com
o Sertanejo Valente. 

Com a montagem, os ar-
tistas receberam o prêmio de
melhor espetáculo da Mostra
da Terceira Idade da Asso-
ciação de Produtores de Artes
Cênicas de Pernambuco (A-
pacepe) de 2005. O texto, di-
rigido e adaptado por Carlos
Varella, conta, por meio da li-
teratura de cordel, a história

de dois coronéis inimigos que
disputam o poder político nu-
ma localidade nordestina,
onde impera a lei do corone-
lismo. 

Segundo a coordenadora
Luzi Moreno, o Talentos da
Terceira Idade foi criado em
1999, Ano Internacional do
Idoso. Na ocasião, foi monta-
da e encenada a obra de João
Cabral de Melo Neto, Morte
e Vida Severina. "O tema aca-
bou como uma homenagem
póstuma ao autor, que faleceu
repentinamente, uma semana
antes da estréia do espetá-
culo. Apesar das diferenças
sociais, econômicas e cul-
turais do elenco, a peça es-
treou com estrondoso suces-
so e revelou vários talentos,
surpreendendo a crítica tea-
tral e marcando o grupo co-

mo referência cultural no
nosso Estado", afirmou. 

Em 2000, os atores fize-
ram a montagem do espetá-

culo O Encontro de Antônio
Cobra Choca com o Ser-
tanejo Valente, que, segun-
do Luzi, "traz verdadeiras

pérolas do cancioneiro po-
pular". "Este ano, pretende-
mos montar um novo espe-
táculo para ressaltar nossa

versatilidade e erradicar de
vez o preconceito sobre a
capacidade do idoso", des-
tacou.
HISTÓRICO - O Projeto Se-
gunda Cultural tem o obje-
tivo de divulgar a cultura
pernambucana e aproximar,
cada vez mais, a sociedade
do Poder Legislativo. A ini-
ciativa é da Mesa Diretora
da Casa e chega ao seu
terceiro ano dando espaço
para artistas pernambuca-
nos. As apresentações acon-
tecem nas primeiras segun-
das-feiras de cada mês. Hen-
rique Annes, o Grupo Noise
Viola, Antúlio Madureira e
SaGrama foram algumas
das atrações já apresen-
tadas. Os músicos não co-
bram cachê e a entrada é
gratuita.
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Terceira idade mostra o
talento no Segunda Cultural

PREMIADO - Grupo conquistou o prêmio de melhor espetáculo da Mostra da Terceira Idade da Associação de Produtores de Artes Cênicas de Pernambuco (Apacepe) de 2005

DIVULGAÇÃO

DIVERSIDADE -Repertório eclético do Noise Viola abriu apresentações artísticas deste ano

FERNANDO SILVA
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ATO Nº 257
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe
são conferidas pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do seu Regimento Interno, tendo em vista o que decidiu a Mesa Diretora e o
disposto na Lei nº 12.776/2005, que altera Estrutura Organizacional e Administrativa deste Poder, 
RESOLVE: nomear os servidores relacionados para exercerem os cargos em comissão constantes da planilha abaixo,
ficando exonerados dos cargos que atualmente ocupam, exceto VERÔNICA MARIA AZEVEDO DO CARMO, por não
ter exercido cargo na estrutura extinta.

ESCOLA DO LEGISLATIVO

NOME CARGO SÍMBOLO
MARIA LÚCIA CAVALCANTI GALINDO Assistente Educacional PL-ACS-1
VERÔNICA MARIA AZEVEDO DO CARMO Chefe do Departamento Administrativo PL-CDP-2
MARIZA LINS GHERSMAN SPOSITO DE LIMA Chefe do Departamento Pedagógico PL-CDP-2
THERESA MARIA DE ANDRADE Chefe do Departamento de Registro Escolar PL-CDP-2

Sala Torres Galvão, 31 de março de 2005

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

(REPUBLICADO POR INCORREÇÃO)

ATO Nº 305
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe
são conferidas pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o que decidiu a Mesa Diretora e o
disposto na Lei n.º 12.776/2005, que altera a Estrutura Organizacional e Administrativa deste Poder, com a extinção do
cargo.
RESOLVE: exonerar MARGARET MENDONÇA GUERRA BARBOSA, do cargo em comissão de Coordenadora
Administrativa, Símbolo PL-ATC, da Escola do Legislativo.

Sala Torres Galvão, 31 de março de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO 
JOSÉ QUEIROZ NA REUNIÃO DO 

DIA 22 DE MARÇO DE 2005.

Senhor Presidente
Senhoras e Senhores Deputados

CONVENÇÃO NACIONAL DO PDT

Realizou-se, ontem, na cidade do Rio de Janeiro, na Sede da Fundação Alberto Pasqualine, a Convenção Nacional
do Partido Democrático Trabalhista – PDT, para eleição de seu novo diretório e executiva nacional.
Depois do desaparecimento do seu incontestável líder Leonel Brizola, este foi o primeiro grande acontecimento da
legenda trabalhista. É bom lembrar que Brizola faleceu no dia 21 de junho do ano passado, seguindo-se as eleições
municipais, quando se registrou um expressivo crescimento do PDT, como que homenageando aquele que preparara o
Partido para o grande embate eleitoral.
Numa demonstração de unidade, a Convenção Nacional foi vivida num clima de festa e entusiasmo, com representações
dos 27 estados do Brasil. Este seria o grande teste, pois, a estatura de líder de Leonel Brizola determinava que os
integrantes do PDT decidissem sábia e maduramente sobre a continuação das lutas nacionais travadas, evidenciando
descortínio e compromisso público com a ética e a coerência que marcaram a personalidade de Brizola ao longo da sua
vida pública e como Presidente do Partido.
E foi nesse clima de reafirmação com os históricos compromissos da legenda, que os pedetistas escolheram os novos
diretorianos. De Pernambuco, integram o Diretório Nacional:

José Queiroz
Alberto Salazar

Guilherme Uchoa
Wolney Queiroz
Maria José Vasconcelos
João Monteiro Neto
José Cassiano de Souza

Ricardo Heráclio
Luiz Piauhylino

A seguir, o Diretório Nacional escolheu a nova Executiva, elegendo o Dr. Carlos Lupi para presidência, numa
demonstração de acerto, pois, foi ele que teve a responsabilidade de ficar à frente do Partido após a morte de Brizola,
criando um clima de estabilidade e reafirmação dos nossos compromissos com a Nação.
Da mesma forma, e em reconhecimento ao seu relevante papel, foi reconduzido à direção da Secretaria Nacional o
nosso companheiro Manoel Dias.
Foram criadas cinco vice-presidências, cabendo a cada região do Brasil, uma vice-presidência, democratizando o poder
e fortalecendo a legenda.
O Presidente Lupi encerrou o seu discusso de posse afirmando:
“Quero dizer diante do legado precioso, glorioso e valioso – deixado pelos ilustres brasileiros Getúlio Vargas, Alberto
Pasqualine, João Goulart e Leonel Brizola, que o PDT jamais faltará ao povo brasileiro.”

Brizola vive!

É sob sua inspiração, calcada na coragem, no destemor, na vontade de servir à Pátria, que nós, pedetistas, damos
prosseguimento à grande jornada partidária, lutando pela construção de novos e seguros caminhos para o Brasil.

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO 
JOSÉ QUEIROZ NA REUNIÃO 

DO DIA 30 DE MARÇO DE 2005.

Senhor Presidente
Senhoras e Senhores Deputados

O AVIÃO CONTINUA ATOLADO EM CARUARU!

À medida em que cresce a cidade, necessário se faz a implementação de equipamentos que respondam às
necessidades do progresso e se compatibilizem com a função que a comunidade exerce.
Caruaru, polo regional, precisa responder afirmativamente a uma população que gira em torno de um milhão e meio de
habitantes, das cidades que compõem a sua área de influência. A incapacidade de oferecer essas condições aponta
retrocesso e compromete o desenvolvimento.
Há três anos assistimos à inauguração frustrada, no Aeroporto de Caruaru, de um vôo para São Paulo, com uma
aeronave 737. Alí começaria a rotina de cidade grande e, com certeza, o início de novas linhas para outras metrópoles
como Rio e Brasília.
O avião pousou na Capital do Agreste, mas, na hora da partida, atolou e a festa acabou.
Admitamos que o ocorrido se insira no contexto dos incidentes, apesar da vergonha que Caruaru amargou. Mais
vergonhoso, porém, é o imobilismo, a incapacidade de reagir e superar-se, e permanecer o quadro vergonhoso do triste
episódio. Tudo está como aconteceu.
Caruaru deve ao Brasil uma explicação que justifique sua condição de cidade de porte médio. Não reativar o vôo é prova
de fracasso, incompatível com a força e a pujança de nossos empresários, profissionais liberais e trabalhadores.
Simbolicamente o avião continua atolado. Com ele estão atolados o incompetente prefeito Tony Gel e o Governador
Jarbas Vasconconcelos. Três anos decorreram e nada foi feito para que aeronaves como o 737 pudessem pousar
rotineiramente em Caruaru.
É a cara do prefeito e do governador, em ralação a Caruaru. Vez por outra, anuncia-se que a obra vai começar e nada
acontece.
Perde o setor produtivo, pois, os homens de negócios vivem dinamicamente suas atividade e Caruaru não acompanha o
ritmo. Perde o turismo, sendo o nosso São João vítima da inércia. Perde a Capital do Agreste, atingida no seu prestígio
nacional.
Os anos da administração Jarbas são marcantemente negativos para Caruaru. Roubou-nos o Centro de Artesanato;
levou a Escola Técnica; transformou a TV Pernambuco em repetidora; não fez a ampliação e restauração da rede
distribuidora de água e deixou o aeroporto às moscas.
Não é palavra de oposicionista, mas de deputado independente, que exerce com altivez a defesa dos interesses de
Caruaru.
Calam-se o prefeito Tony Gel e o deputado Roberto Liberato, subservientes às conveniências governamentais, mesmo
que isso custe muito caro a Caruaru.
A cidade continua vítima de um administrador incompetente. O exemplo da Semana Santa, com Caruaru parada, sem
ser foco de atração, como outrora. Aponta para uma inanição que, aos poucos, vai tragando o robusto corpo citadino. O
São João vem aí, e, com certeza, infelizmente, vamos amargar mais vexames com o seu declínio.
O avião continua atolado, simbolicamente, nas terras de Caruaru. O governador, o prefeito e o deputado compõem a
triste cena. Todos estão no enorme buraco em que meteram a cidade.
É dever nosso dar o grito de alerta, antes que seja tarde demais:
Acorda Caruaru!!!

PRONUNCIAMENTO DA DEPUTADA 
JACILDA URQUISA, NA REUNIÃO 
DO DIA 17 DE MARÇO DE 2005.

Senhor Presidente,
Senhoras Deputadas, Senhores Deputados,
No Domingo, dia 13 de março o Exmo Ministro da Integração Nacional, Ciro Gomes, fez um pronunciamento em rede de
TV para todo o Brasil, sobre a transposição do Rio São Francisco, obra máxima da sua passagem por aquele Ministério.
As periódicas secas que afetam o Nordeste, o próprio clima semi-árido da região, a ação predatória do homem,
contribuem para que cada dia aumente o perigo de desertificação dessa imensa área do país, impedindo seu
desenvolvimento, aumentando sua pobreza.
Mil medidas já foram postas em ação. Mil projetos foram elaborados, órgãos foram criados especificamente para acabar
com os problemas do Nordeste.
Cada um com uma solução dentro da sua tecnologia e do seu tempo. Entretanto, poucos foram os resultados até agora.
A transposição do Rio São Francisco hoje, é a grande proposta para resolver o problema da seca no Nordeste. Há
opiniões a favor e há contra, a esta transposição para outras bacias do semi-árido nordestino.
Cito, por exemplo um estudo do Sindicato dos Engenheiros do Estado de Pernambuco, feito através do ILUMINA -
Instituto de Desenvolvimento Estratégico do Setor Elétrico, que diz:
“ No Rio São Francisco, a menos de 10Km de sua calha, animais morrem, humanos sofrem e safras se perdem na

ocorrência de estiagens”.
“A simples presença da água não elimina a miséria; como a água chegará aos usuários sem que esse “transporte seja
equacionado;”
Mas a preocupação que se coloca é: O Rio São Francisco suportará essa transposição de 1 litro em cada 100 litros, que
conforme o Ministro será “jogado fora” no mar?
Em primeiro lugar a água do rio que vai para o mar não é jogada fora. Desde a escola primária que aprendemos o ciclo
das águas, que do rio vai para o mar, de lá se evapora, transforma-se em nuvens, depois em chuva que cai e vai para o
solo e vai para o rio e recomeça tudo de novo. A natureza é sábia, algumas pessoas quer que sejamos burras.
Em segundo lugar, se um rio está em situação precária – e o São Francisco está – é preciso que este rio seja
recuperado, para que aumente sua vazão e, só então, seja usado para transposição para outras bacias.
O nosso Rio da Integração Nacional, o São Francisco, está com deficit de vazão, mesmo no período de chuvas; está
assoreado; está com sua mata ciliar devastada; está poluído devido a exploração agrícola e ao uso não controlado de
adubos químicos e defensivos agrícolas, e do despejo de esgotos de cidades e vilas ribeirinhas.
O Senhor Ministro Ciro Gomes falou na recuperação do Rio São Francisco, mas também falou da pressa da
transposição e as datas não combinam. A transposição tem a prioridade, quando a prioridade deveria ser a recuperação
do rio. E por que? Pelos exemplos de transposição que temos visto pelo mundo e que podemos citar aqui.
O Mar de Aral, na Rússia, era o maior lago de água doce do mundo. Com transposição das águas para os projetos
agrícolas, o Mar de Aral é hoje um grande mar de areia, quase irrecuperável.

Pronunciamentos

Nosso endereço na Internet http://www.alepe.pe.gov.br

PODER LEGISLATIVO
Mesa Diretora: Presidente, Deputado Romário Dias; 1º Vice-Presidente, Deputado Ettore Labanca;
2º Vice-Presidente, Deputado Raimundo Pimentel; 1º Secretário, Deputado João Negromonte; 2º
Secretário, Deputado Guilherme Uchôa; 3º Secretário, Deputado Sérgio Leite; 4º Secretária,
Deputada Carla Lapa. Procurador-Geral, Élio Wanderley de Siqueira; Diretora-Geral, Eva Maria de
Andrade Lima; Diretor do Departamento de Assistência Legislativa, Ana Olímpia Celso de M.
Severo; Diretor do Departamento de Assistência Administrativa, Graça Augusta Melo da Fonseca;
Diretor do Departamento de Patrimônio, Genaro Domingues da Silva; Diretor do Departamento
de Informática, Claudio Godoy; Diretora do Departamento de Cerimonial, Socorro Vilaça Rodrigues; Diretor do Depar-
tamento de Saúde, Aldo Mota; Chefe da Assistência Policial-Militar, maj. Hermes José de Melo; Diretor do Departamento
Especial de Auditagem e Fiscalização, Severino Pedro de Albuquerque; Diretora do Departamento de Comunicação Social,
Christianne Alcântara; Chefe da Divisão de Imprensa, Cláudia Lucena. Editora: Andréa Tavares. Redatores: Andréa Tavares,
Antônio Azevedo, Renata Rodrigues. Fotógrafos: Roberto Soares, Moisés Barbosa e Carlos Oliveira. Diagramação e Edi-
toração Eletrônica: Anderson Galvão e Alécio Nicolak Júnior. Chefe da Divisão de Rádio e TV: Ana Lúcia Lins. Repórteres:
Carolina Flores, Natália Câmara, Rosângela Almeida e Verônica Barros. Operadores de Som: Aristides Pandelis Frangakis e
Alcidézio Ramos. Estagiários: Amanda Seabra, Carol Araújo, Isabelle Costa Lima, Karina Cardoso e Renata Costa. Endereço:
Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone: 3217-2368. Fax 3217-2107. PABX 3217.2211. Nosso E-
mail: dimprensa@alepe.pe.gov.br. 

Atos
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O Rio Colorado, nos Estados Unidos, teve suas águas desviadas para projetos agrícolas e abastecimento de cidades
criadas para o jogo, com Phoenix e Las Vegas. Hoje sua foz é um lamaçal e a água não chega no mar. Na década de 40
suas barragens era orgulho da engenharia americana, hoje existe até propostas para derrubá-las.
O Rio Jordão, entre Israel, Palestina e Jordânia. Projetos agrícolas diminuiram a vazão de suas águas para o Mar Morto
que diminui de tamanho a cada ano. E é um dos rios que tem um projeto de proteção de maior importância bancado por
Israel e pela Jordânia.
O Rio Grande que separa os Estados Unidos do México, famoso nos filmes de cowboy de nossa infância hoje é um
ribeirão, que em 2001, pela primeira vez em sua história, não conseguiu chegar até o Golfo do México onde fica sua foz.
Oitenta e cinco por cento da sua água é destinada à agricultura. Sua água está contaminada até por resíduos
radioativos.
O nosso Rio São Francisco já não tem mais força para empurrar o mar na sua foz. O mar é que está avançando terra a
dentro, modificando a paisagem da embocadura do rio, porque as inúmeras barragens foi diminuindo seu vazão para o
mar. E ainda nem começou a retirada de 1 litro em cada cem para a transposição.
Os benefícios com a transposição serão inúmeros, mas será necessário que a recuperação do rio seja prioridade um,
para que possa como dizia Luiz Gonzaga,” o Rio São Francisco vai bater no meio do mar”.
Antes da transposição vamos salvar o Velho Chico. Não é criando lago para hidroelétricas que salvaremos o rio. Até
porque todos viram as águas das represas baixarem, a energia elétrica ser racionada. E as águas baixaram porque o rio
estava e está sem proteção e cada dia mais explorado, sem que se dê nada em troca àquele que dá tanto ao Nordeste.
Transposição só com a recuperação do rio. Antes disso não

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO
ETTORE LABANCA NA REUNIÃO SOLENE DE ANIVERSÁRIO

DOS 170 ANOS DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO.

“AS LEIS, NO SEU SIGNIFICADO MAIS LATO, SÃO RELAÇÕES NECESSÁRIAS QUE DERIVAM DA NATUREZA DAS
COISAS. HÁ UMA RAZÃO PRIMITIVA, E AS LEIS SÃO AS RELAÇÕES QUE SE ENCONTRAM ENTRE OS VÁRIOS
SERES, E DAS RELAÇÕES DESSES SERES ENTRE SI”. 
COM ESSA CÉLEBRE OBSERVAÇÃO, O FRANCÊS MONTESQUIEU, AUTOR DA OBRA “O ESPÍRITO DAS LEIS”,
INTRODUZIU UMA DISCUSSÃO QUE REVOLUCIONOU O PENSAMENTO POLÍTICO E QUE CONSOLIDOU A
TRIPARTIÇÃO DOS PODERES. PARA MANTER AS FUNÇÕES PRINCIPAIS DO GOVERNO, DEVE-SE SEPARÁ-LAS,
LEGISLANDO, EXECUTANDO E JULGANDO. 
PARA FALAR DOS 170 ANOS DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, FOI
IMPRESCINDÍVEL CONTROLAR NOSSA EMOÇÃO À LUZ DA RAZÃO PRECONIZADA NO SÉCULO DEZOITO
PELOS 
ILUMINISTAS. FOI IMPRESCINDÍVEL VOLTAR À ORIGEM E À ESSÊNCIA DESSAS COMEMORAÇÕES. 
A REFERÊNCIA INTELECTUAL, QUE DEFINIU O PODER LEGISLATIVO COMO INDISPENSÁVEL AO ATO DE
GOVERNAR, DISSE AINDA QUE AS LEIS REVELAM A RACIONALIDADE DE UM GOVERNO, DEVENDO ESTAR
SUBMETIDA A ESSAS LEIS A PRÓPRIA LIBERDADE QUE, AINDA SEGUNDO O PENSADOR, É “O DIREITO DE
FAZER TUDO QUANTO AS LEIS PERMITEM”. 
ORA, TAL PENSAMENTO DEPOSITA NO PODER LEGISLATIVO A ESPERANÇA DO PODER DO DISCERNIMENTO,
IMPRIME A RESPONSABILIDADE DE PERCEBER A VIDA POLÍTICA DE UM PAÍS NÃO PELA DETERMINAÇÃO DE
UMA FATALIDADE, MAS, SIM, PELAS RELAÇÕES ESTABELECIDAS ENTRE A SOCIEDADE E AS LEIS. ESSAS
ANÁLISES CONTEXTUALIZAM E JUSTIFICAM ESTE MOMENTO QUE TODOS, NESTE PLENÁRIO, VIVENCIAM. 
OS 170 ANOS DO PODER LEGISLATIVO, INDEPENDENTEMENTE DAS CRÍTICAS QUE A DEMOCRACIA,
SABIAMENTE, PERMITE-SE FAZER ÀS SUAS PRÓPRIAS INSTITUIÇÕES, SÃO A DEMONSTRAÇÃO DE QUE A
HISTÓRIA, A TRADIÇÃO E A CRENÇA DAS SOCIEDADES INSPIRARAM A MANUTENÇÃO DE UM PODER QUE É A
PONTE QUE UNE AS DEMANDAS SOCIAIS AO EXERCÍCIO DA CIDADANIA.
É A PARTIR DESSE INSTANTE, A PARTIR DO MOMENTO QUE CONSEGUIMOS ESTABELECER ESSE PAPEL DO
PODER LEGISLATIVO QUE PASSAMOS A REFORMULAR CONCEITOS E LEGITIMAR O PODER QUE NOS É
DELEGADO. 
PARA TANTO, EMBORA ALGUNS ILUMINISTAS NEM SEMPRE TENHAM CONCORDADO COM ESSA
PERSPECTIVA, É FUNDAMENTAL A PARTICIPAÇÃO POLÍTICA POR PARTE DE UMA POPULAÇÃO CONSCIENTE
QUANTO AO INSTRUMENTO LEGISLATIVO E QUANTO À NECESSIDADE DE QUE O HOMEM POSSUA AS SUAS
PRÓPRIAS LEIS. 
PARA CITAR NOVAMENTE O ILUMINISTA QUE DISCORREU SOBRE OS TRÊS PODERES, “NO SEU ESTADO
NATURAL, OS HOMENS NASCEM NUMA VERDADEIRA IGUALDADE, MAS NÃO PODEM PERMANECER NELA. A
SOCIEDADE FAZ COM QUE A PERCAM E APENAS RETORNAM À IGUALDADE PELAS LEIS”. 
E, COM ESSAS PALAVRAS, É POSTO SOBRE NOSSOS OMBROS MAIS UM COMPROMISSO: O DE ESTABELECER
O TRATAMENTO IGUALITÁRIO, A PARTIR DAS LEIS POSITIVAS E NAS SUAS RELAÇÕES ENTRE SI. 
A DATA, QUE HOJE CELEBRAMOS, POR MEIO DAS COMEMORAÇÕES QUE MARCAM ESSES 170 ANOS, NÃO É
APENAS UM INDICADOR TEMPORAL. É UMA LEMBRANÇA QUE DEVE ECOAR NAS NOSSAS CONSCIÊNCIAS,
PERMANENTEMENTE. 
O TEMPO REPRESENTA, NA VERDADE, UMA SUCESSÃO DE EXPERIÊNCIAS VIVIDAS QUE CONSTROEM A
NOSSA HISTÓRIA. E A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DE PERNAMBUCO TEM ESCRITO SUA HISTÓRIA
DIARIAMENTE, SEJA DA TRIBUNA DESTE PLENÁRIO, SEJA DOS PLENARINHOS ONDE SE REÚNEM AS
COMISSÕES PERMANENTES, OU AINDA DAS GALERIAS, DE ONDE OUVIMOS OS CLAMORES SOCIAIS.
SEJA AINDA DAS AUDIÊNCIAS PÚBLICAS OU DOS GRANDES EXPEDIENTES ESPECIAIS, OS 170 ANOS DO
PODER LEGISLATIVO ESTADUAL VÊM SENDO MARCADOS PELA PREOCUPAÇÃO QUE O PODER PÚBLICO
DEVE TER COM A SOCIEDADE CIVIL, ENGAJADA NA LUTA PELOS SEUS DIREITOS. 
OS PRINCÍPIOS CONSTITUCIONAIS TÊM NORTEADO NOSSAS DECISÕES QUE BUSCAM, COTIDIANAMENTE, O
ENCONTRO COM A JUSTIÇA SOCIAL, A HARMONIA ENTRE OS PODERES – DESEJO QUE NESTA SOLENIDADE
SE REFLETE – E O CAMINHO QUE DEVE SER PERCORRIDO PARA ASSEGURAR O EXERCÍCIO DA CIDADANIA
COMO PRINCÍPIO BÁSICO DA DEMOCRACIA.
A COMEMORAÇÃO DESTE ANIVERSÁRIO É UM REGISTRO, NÃO SÓ PARA A POSTERIDADE, MAS
PRINCIPALMENTE PARA O MOMENTO POLÍTICO QUE VIVEMOS NA ATUALIDADE. O PODER LEGISLATIVO É, E
SEMPRE SERÁ, A BASE, A INSPIRAÇÃO PARA A CONSOLIDAÇÃO DE GOVERNOS JUSTOS E DEMOCRÁTICOS. 
É DESTA FORMA QUE O PODER LEGISLATIVO DE PERNAMBUCO SE DEFINE E SE APRESENTA PARA A
SOCIEDADE E, COM CERTEZA, É A PARTIR DESSA PERSPECTIVA QUE CONTINUAREMOS A EXERCER UM
PODER AUTÔNOMO E INDEPENDENTE, SUBMETIDO APENAS ÀS DEMANDAS POPULARES E À ANÁLISE
COERENTE DE TAIS NECESSIDADES. 

MUITO OBRIGADO. 

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO 
RAIMUNDO PIMENTEL NA REUNIÃO 

DO DIA 21 DE MARÇO DE 2005.

Título de Cidadão Pernambucano: Araripe Serpa

Boa noite. Em nome do presidente da Assembléia Legislativa, deputado Romário Dias, saúdo a todos os presentes nesta
noite de festa e alegria. Hoje tenho a grande satisfação de homenagear um homem ilustre, um paulistano nascido no
bairro operário do Belenzinho, prestes a completar, agora no dia 26 de abril, 79 anos de idade.
Trata-se do empresário bem-sucedido, mas, antes de tudo, do homem público Araripe Serpa, atual presidente da
Assedipe (Associação das Empresas do Eixo Norte do Estado de Pernambuco), e com uma história de mais de
cinqüenta anos de serviços prestados à sociedade, através de sua atuação no serviço público e, posteriormente, no
cenário político nacional.
Bacharel em Direito e Administração, Araripe Serpa iniciou sua atuação profissional no antigo IAPC, na Divisão de
Benefícios, e a seguir no Gabinete do Secretário da Agricultura, em 1947. Já em 1950, com apenas 23 anos, foi eleito
deputado estadual por São Paulo, pelo Partido Trabalhista Nacional. Por sua competência e destaque como parlamentar,
foi reeleito deputado estadual três vezes consecutivas.
Em sua vida como político, Serpa sempre foi uma liderança que se sobressaiu pelo trabalho, seriedade e pela grande
capacidade de articulação. Integrou as Comissões Permanentes de Justiça e de Finanças da Assembléia Legislativa do

Estado de São Paulo e foi líder da bancada de seu partido, o PTN. Com a eleição de Jânio Quadros para governador de
São Paulo, Araripe Serpa assumiu a liderança do governo, função que exerceu até o término do mandato de Jânio.
Em 1961, Araripe Serpa teve a oportunidade de participar dos bastidores de um dos fatos políticos mais importantes da
História recente do Brasil. Então como Primeiro Sub-Chefe do Gabinete Civil da Presidência da República, acompanhou
de perto todos os movimentos que culminaram na renúncia de Jânio Quadros.
Tão extenso como relevante, o currículo de Araripe Serpa, no que diz respeito sobretudo à sua carreira política, é
realmente invejável. Não me atrevo, sequer, a enumerar todos os cargos importantes que ocupou, pois seria uma tarefa
que se mostraria demasiadamente longa. O mais importante é, portanto, demonstrar o quão profícua foi a vida deste
homem. Um homem que ainda se elegeu vereador pela cidade de São Paulo, em 1966, tendo recebido cerca de 50 mil
votos, sendo o mais votado naquela eleição. Um homem que, de forma voluntária, após a morte do ex-prefeito da capital
paulista e companheiro de política, o Brigadeiro Faria Lima, decidiu, de forma prematura, encerrar sua trajetória na vida
pública.
Fora da política, Araripe Serpa passou a exercer atividades na área de Consultoria Empresarial. E, para sorte de
Pernambuco, Araripe Serpa veio aqui para o Estado, primeiro de passagem, para prestar um trabalho de consultoria para
a empresa Formiplac Norte, localizada em Paulista. Depois, definitivamente, segundo ele descreve, de forma poética,
“envolvido pelos encantos da terra pernambucana, seus rios e suas pontes, a beleza das praias, do céu sempre azul, da
brisa suave e dos bons amigos”. Foi assim, com a força de seus predicados naturais, que Pernambuco conquistou esse
paulistano valente.
E, instalado em Pernambuco, e apesar de encantado com toda a beleza do Estado, Araripe Serpa não ficou parado no
tempo, desfrutando tão somente da praia, do sol, enfim da sombra e da água fresca. Aliás, como já era de se esperar,
iniciou aqui uma nova etapa de sua vida, desta vez na seara corporativa, igualmente vitoriosa.
Serpa administrou a unidade pernambucana do Grupo Formiplac, e durante sua gestão, a capacidade produtiva da
empresa mais do que triplicou, com exportações para Europa, Estados Unidos e Ásia. Depois disso, ele fundou,
juntamente com outros companheiros, a Assedipi (Associação Empresarial dos Distritos Industriais de Paulista, Abreu e
Lima, Igarassu e Itamaracá), hoje denominada de Assedipe (Associação das Empresas do Eixo Norte do Estado de
Pernambuco). Foi presidente da entidade em vários mandatos e até hoje exerce o comando da Assedipe, colocando a
serviço do empresariado local toda a sua experiência de meio século de carreira pública e empresarial.
Araripe Serpa, como o apaixonado pela política que é, ainda voltou a exercer alguns cargos públicos, sempre atendendo
a convites. Seu último cargo foi o de Presidente do Instituto do Açúcar e do Álcool, no Governo Sarney, encerrando com
louvor uma carreira pública de absoluto sucesso e prestígio.
Sem nunca perder as ligações que sempre manteve com sua terra natal querida, São Paulo, Araripe Serpa, não é de
hoje, pode ser considerado um pernambucano com “P” maiúsculo, daqueles que só trazem orgulho aos seus, agora,
oficialmente, conterrâneos. Hoje radicado definitivamente no Recife, residindo em Boa Viagem, com sua esposa e filhos,
Araripe Serpa não se cansa de manifestar todo o amor e orgulho que sente pela terra que o acolheu, sempre de maneira
respeitosa e fraternal.
Dono de uma história pessoal e profissional inesquecível, marcada por tantos acontecimentos de relevância para toda a
sociedade, é com toda a convicção, respeito e alegria que tenho a honra de conceder este mais do que merecido Título
de Cidadão Pernambucano a este personagem importantíssimo da política nacional, Araripe Serpa! 

PRONUNCIAMENTO DO DEPUTADO 
AUGUSTO COUTINHO NA REUNIÃO 

DO DIA 23 DE MARÇO DE 2005.

DECLÍNIO ECONÔMICO DO BAIRRO DO RECIFE

SR. PRESIDENTE, SRAS. E SRS. DEPUTADOS,
GOSTARIA DE ABORDAR NESTA TARDE, UM TEMA QUE TRATEI NO FINAL DE NOVEMBRO PASSADO, SOBRE A
SITUAÇÃO ECONÔMICA DO BAIRRO DO RECIFE, E QUE SEGUNDO A REPORTAGEM PUBLICADA NO JORNAL
DO COMMERCIO, NO DIA 20 DE FEVEREIRO, INTITULADA “RECIFE ANTIGO NO ABANDONO”, MOSTRA QUE O
BAIRRO APRESENTA CLAROS SINAIS DE DECLÍNIO, COM ENORMES PREJUÍZOS NÃO SÓ PARA O COMÉRCIO
ALI INSTALADO, BEM COMO PARA A IMAGEM DA NOSSA CAPITAL NO “RANKING” DO TURISMO NACIONAL.
COMO TODOS JÁ SABEM, O BAIRRO DO RECIFE É A ÁREA MAIS ANTIGA DA CIDADE, TOMBADA COMO
PATRIMÔNIO HISTÓRICO NACIONAL DESDE 1998. 
DESEJO, SENHOR PRESIDENTE, MOSTRAR A IMPORTÂNCIA DAQUELE ESPAÇO TÃO PRIVILEGIADO DESTA
CIDADE, RECONHECER O ESFORÇO QUE VEM SENDO FEITO POR ALGUNS EMPRESÁRIOS QUE TÊM
INVESTIDO CORAJOSAMENTE NA ÁREA, E FINALMENTE TENTAR DESPERTAR, NO PODER PÚBLICO E NO
EMPRESARIADO, UM NOVO INTERESSE PELO ASSUNTO AFIM DE QUE, JUNTOS, POSSAMOS ESTANCAR O
PROCESSO DE DECADÊNCIA ORA EM CURSO, SUBSTITUINDO-O POR UM PROCESSO DE RENOVAÇÃO E
DINAMIZAÇÃO. PROCESSO QUE TRANSFORME O RECIFE ANTIGO NUM FORTE E PERMANENTE PÓLO DE
CULTURA, COMÉRCIO E LAZER.
UM OUTRO ASPECTO DO PROBLEMA É O DA SEGURANÇA QUE RECENTEMENTE TAMBÉM MERECEU
DESTAQUE DE OUTROS JORNAIS LOCAIS: RUAS MAL ILUMINADAS E POUCO POLICIAMENTO SÃO APONTADAS
COMO PROBLEMAS MAIORES. 
CONSIDERANDO A IMPORTÂNCIA DO TEMA E DE SUAS REPERCUSSÕES PARA O TURISMO DO NOSSO
ESTADO, VOU SOLICITAR UMA AUDIÊNCIA PÚBLICA AO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO
ECONÔMICO, DEPUTADO ALF, COM A PARTICIPAÇÃO DE REPRESENTANTES DA PREFEITURA DA CIDADE DO
RECIFE, DA EMPRESA DE URBANIZAÇÃO MUNICIPAL, DA POLÍCIA MILITAR, DA ASSOCIAÇÃO DOS
EMPRESÁRIOS DO RECIFE E DE ENTIDADES AFINS, COM O OBJETIVO DE SOLUCIONAR O PROBLEMA EM
FOCO. 
EIS DIANTE DE NÓS MAIS UM GRANDE DESAFIO: IMPEDIR QUE UM DOS SETORES MAIS IMPORTANTES DO
RECIFE ANTIGO MORRA DE INANIÇÃO... ENCONTRAR CAMINHOS QUE PRESERVEM A BELEZA, O CHARME E A
TRADIÇÃO DA BOEMIA DO RECIFE, SEM CONTUDO FAZER DELA O ÚNICO EIXO DA ATIVIDADE ECONÔMICA DA
ÁREA... PROMOVER E APOIAR ATIVIDADES ARTISTICAS E CULTURAIS NA ÁREA, DE MODO A GERAR UM
FLUXO CADA VEZ MAIOR DE VISITANTES DAQUI E DE FORA.
TENHO DITO SENHOR PRESIDENTE!

PRONUNCIAMENTO DA DEPUTADA 
ANA RODOVALHO NA REUNIÃO 
DO DIA 30 DE MARÇO DE 2005.

Senhor presidente
Senhores deputados
O Conselho Tutelar do município de Jaboatão dos Guararapes, que tinha sede nos distritos de Prazeres, Centro e
Cavaleiro, foi extinto de foram arbitrária pelo prefeito Nilton Carneiro. Um dia após assumir o cargo, em janeiro deste ano,
o prefeito exonerou todos os 15 conselheiros. Conselheiros esses que haviam sido eleitos pelo voto popular, conforme
está definido no Estatuto da Criança e do Adolescente.
Segundo o mesmo Estatuto, os conselheiros podem ter, a qualquer momento, o mandato cassado caso não cumpram
com as suas obrigações, apresentem comportamento ilícitos ou se forem morar em outro município. Nada disso se aplica
aos 15 conselheiros exonerados pelo prefeito Nilton Carneiro. O senhor prefeito simplesmente extinguiu os cargos do
conselho junto com os cargos comissionados da gestão anterior.
No organograma de 2005 da Prefeitura de Jaboatão dos Guararapes não há qualquer menção ao Conselho Tutelar. Ou
seja, Nilton Carneiro acabou com o órgão. Talvez não seja do conhecimento do senhor prefeito, a importância do
Conselho para a população. Ele deve desconhecer que mais de 30 crianças e adolescentes eram atendidas diariamente
pelos conselheiros do município.
Gostaria de informar ao senhor prefeito que o Conselho Tutelar é um órgão permanente e autônomo, encarregado pela
sociedade de zelar pelo cumprimento dos direitos da criança e do adolescente. Sua função, portanto, não deve ser desprezada. 
É o Conselho que aplica as medidas previstas no Estatuto da Criança e dos Adolescente em relação aos pais ou as

pessoas responsáveis por esses menores, caso se comportem de forma indevida. E nós sabemos que não são raros os
casos de crianças e adolescentes vítimas de agressão.
Acabar com esse órgão é uma atitude desumana, impensada. Bem característica do atual prefeito de Jaboatão dos

Guararapes. Como deputada eleita por esse município, não posso me calar diante de tal absurdo. Vou solicitar ao
Ministério Público que tome providências em relação ao que aconteceu. Agradeço aos parlamentares pela atenção.
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MESA DIRETORA:

Deputado Romário Dias - Presidente 
Deputado Ettore Labanca - 1° Vice - Presidente 
Deputado Raimundo Pimentel - 2° Vice - Presidente
Deputado João Negromonte - 1° Secretário 
Deputado Guilherme Uchôa - 2° Secretário
Deputado Sérgio Leite - 3° Secretário
Deputada Carla Lapa - 4° Secretário

LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS

GOVERNO

Deputado Bruno Araújo - Líder
Deputado Henrique Queiroz - Vice-Líder

OPOSIÇÃO

Deputado Augusto César - Líder
Deputado Isaltino Nascimento - Vice - Líder

PFL (11 membros)

Deputado Augusto Coutinho - Líder
Deputado Ciro Coelho - 1º Vice - Líder 
Deputado Elias Lira - 2º Vice - Líder

PSDB (06 membros)

Deputado Pedro Eurico - Líder
Deputado Antônio Moraes - Vice-Líder

PMDB (06 membros)

Deputada Jacilda Urquisa - Líder 
Deputado Marcantônio Dourado - 1º Vice - Líder 

PTB (05 membros)

Deputado Izaías Régis - Líder 
Deputada Malba Lucena - Vice-Líder

PT (04 membros)

Deputada Teresa Leitão - Líder 
Deputado Roberto Leandro - Vice-Líder

PSC  (03 membros)

Deputado Pastor cleiton Collins - Líder
Deputado Antônio Figueirôa - Vice-Líder

PSB (03 membros)

Deputado Aglailson Júnior - Líder 
Deputado João Fernando Coutinho - Vice-Líder

PP (02 membros)

Deputada Ana Cavalcanti - Líder 

PDT (02 membros)

Deputado José Queiroz - Líder 

PPS  (01 membro)

Deputado Betinho Gomes - Líder

PL  (01 membro)

Deputada Dilma Lins - Líder

PRP  (01 membro)

Deputado Soldado Moisés - Líder

PC do B  (01 membro)

Deputado Nelson Pereira - Líder

PV  (01 membro)

Deputado Lourival Simões - Líder

PMN  (01 membro)

Deputado Silvio Costa - Líder

Obs:  A Deputada Ceça Ribeiro encontra-se sem partido.

COMISSÕES TÉCNICAS PERMANENTES:

1ª COMISSÃO: CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB - PRESIDENTE
DEPUTADO ALF PTB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT 
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB 
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR  PFL

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PFL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV 
DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

2ª COMISSÃO: FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL – PRESIDENTE
DEPUTADO ADELMO DUARTE PFL – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PMDB 
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB

3ª COMISSÃO: ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT – PRESIDENTE 
DEPUTADO P     – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS 
DEPUTADO ELIAS LIRA PFL
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

4ª COMISSÃO: NEGÓCIOS MUNICIPAIS

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB – PRESIDENTE 
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA  PSC – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC 
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO ELIAS LIRA PFL

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL 
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT

5ª COMISSÃO: EDUCAÇÃO E CULTURA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL– PRESIDENTE
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT– VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

6ª COMISSÃO: DEFESA DO MEIO AMBIENTE

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB– PRESIDENTE 
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA DILMA LINS PL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO P

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT 
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB

7ª COMISSÃO: AGRICULTURA E POLÍTICA RURAL

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB – PRESIDENTE 
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB– VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB 
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB 
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

8ª COMISSÃO: SAÚDE

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL – PRESIDENTE 
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B – VICE-
PRESIDENTE
DEPUTADO ADELMO DUARTE PSDB
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO IZAÍAS RÉGIS PTB
DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

9ª COMISSÃO: CIÊNCIAS, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB – PRESIDENTE 
DEPUTADA DILMA LINS PL – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

10ª COMISSÃO: DEFESA DA CIDADANIA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT– PRESIDENTE
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB 
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO 

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

11ª COMISSÃO: DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ALF PTB - PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO CIRO COELHO PFL 
DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB 
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN 
DEPUTADO P

12ª COMISSÃO: NEGÓCIOS INTERNACIONAIS E ASSUNTOS DE INTERESSE
LATINO AMERICANO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL – PRESIDENTE 
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB – VICE-PRESIDENTE 
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV 
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB

13ª COMISSÃO: REDAÇÃO DE LEIS

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB– PRESIDENTE 
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO ALF PTB
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL 

ESTRUTURA PARLAMENTAR DA ASSEMBLÉIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO
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